

22. Mai 2023

Herrn Staatsminister Klose,
Frau Staatssekretärin Janz

Erste Rückmeldungen und Fragen aus der Elternschaft rund um die Wahlen zur ersten hessischen KiTa-Landeselternvertretung

Sehr geehrte Damen und Herren,

uns haben eine Vielzahl von Fragen und Rückmeldungen engagierter Eltern erreicht, von denen wir gerne eine kleine Zusammenfassung und Auswahl an Sie weitergeben möchten. Die Rückmeldungen zeigen deutlich das große Interesse der Eltern an der ersten hessischen KiTa-Landeselternvertretung. Es ist uns wichtig festzuhalten, dass die bisher geringen Beteiligungsquoten keine Rückschlüsse auf das Interesse und Engagement der Eltern zulassen.

Zunächst ein Rückblick auf das Projekt KiTa-LEV und den Zeitablauf

- Nov. 2020 - Eckpunktepapier für einen Kita-Landeselternbeirat von der LAG vorgelegt
- Sep. 2022 - 1. Lesung Gesetz
- Dez. 2022 - Verabschiedung des Gesetzes im Landtag
- Jan. 2023 - Gesetz tritt in Kraft
- 27.04.2023 - Verordnung wird veröffentlicht
- 03.05.2023 - ca. um 19 Uhr erste Information an die Träger/Verbände
Anlage: Anschreiben an die Kindertagesbetreuung mit der Ankündigung des Zahlenkodes (Datiert 28.04.2023)
- 05.05.2023 - Webseite online mit ersten Informationen
- ?? - Versand Zahlencode (Datiert 28.04.2023)
- 08.05.2023 - Registrierung zur Wahl startet
- 12.05.2023 - Erster Post und Information auf der Facebook Seite des HSMI
- 18.05.2023 - Videobotschaft des Staatsministers auf der HSMI FB Seite
- 22.05.2023 - Ende der Frist zur Registrierung

Folgende Stimmen und Fragen aus der Elternschaft haben wir als KitaEltern Hessen e.V. und als Elternbeiräten verschiedener Kitas zusammengefasst erhalten:

- Warum gab es keine Plakate mit guter einfacher Darstellung zum LEV und des Wahlsystems?
- Warum gab keinerlei Informationen vor dem 3.5. im Sinne einer vorbereitenden Informationskampagne?
- Warum gibt es keine Unterlagen in weiteren Sprachen?
- Warum gab es keine breite Bewerbung der Wahl?
- Warum sind die Informationen so spät bzw. auch gar nicht in so vielen Kitas angekommen?
- Warum sind die (Verwaltungs)Schreiben des Ministeriums nicht mit anschaulichen und Zielgruppengerechten Material begleitet worden?
- Warum ist das zeitlich alles so knapp? Hätte man mit vielem nicht schon viel früher beginnen können?
- Was ist geplant, um die sogenannten „Anlaufschwierigkeiten“ in den Griff zu bekommen? Was hätte man von Beginn an besser machen können, um dies zu vermeiden?
- Was kann ich tun, wenn ich weiterhin keinen Zahlencode habe und die Frist abgelaufen ist?

In der Anlage haben wir zudem einige O-Töne zusammengestellt, die ein ganz gutes Bild davon zeichnen, wie die Wahrnehmung der Wahl bei denen ist, die sich bei uns gemeldet haben. Gerne geben wir ihre Rückmeldung auf dieses Schreiben über unsere Kanäle an die Eltern weiter.

Mit freundlichen Grüßen

Michaela Seipp
LAG, AK Landeselternvertretung

Dörte Liboschik
GEB Frankfurt

Christian Brückner
HEB-Darmstadt

Jens Otto
Wiesbaden

Giovannina Masala
GEB Offenbach

Tina Klein
GEB Hochheim

Melanie Flohr
StEB Rüsselsheim

Caroline Speck
StEB Eschborn

ANLAGE: Auswahl anonymisierter Anfragen und Kommentare aus der Woche (15. – 21.05.)

Gemeindebüro:

„Wir haben ein Problem. Einige Eltern der Kita XXX in Frankfurt-XXX möchten sich gerne zu dieser Wahl anmelden. Von Herrn XXX ... haben wir die Information erhalten, dass die Träger vom Land einen Zahlenschlüssel erhalten haben sollen, der an die Eltern weitergegeben wird. Leider liegt uns dieser Zahlenschlüssel nicht vor. Von wem und wann wurde dieser verschickt und in welcher Form? Per Mail oder Post? Können Sie uns Näheres zu diesem Zahlenschlüssel mitteilen, wie unser Kindergarten diesen erhält?“

Kita-Leitung:

„Liebes Team, Ich habe einen Anfrage aus der Elternschaft erhalten. Die Mutter möchte sich gerne beteiligen, benötigt jedoch den Zugangscode. Gibt es eine Möglichkeit für mich als Leitung erneut an den Code zu kommen? An wen kann ich mich wenden? Freue mich über Rückmeldung.“

Kita-Mutter:

„Mein Mann (Elternsprecher in der KiTa) und ich haben bis heute keine Info über die Wahl erhalten (wir haben einen 3-jährigen Sohn in der KiTa). Nicht mal die KiTa oder unsere Kommune XXX hat die Eltern kontaktiert (obwohl vor kurzem haben wir alle Info über neue Online-Warteliste für KiTas von der Stadt per Brief bekommen). Die Information ist auch nicht in der lokalen Zeitung oder auf XXX oder XXX Seite zu finden. Könnten Sie das bitte klären? Wir haben zwei KiTa-Schließtage vor uns. Könnten Sie mir bitte sagen, wie man eine Info-Wahlkampagne für so ein wichtiges Gremium, das die Interessen unserer Kinder vertreten sollte, weil die Themen und Probleme rund um KiTas nicht fehlen, noch nachholen kann?“

Kita-Mutter:

„Gibt es die Möglichkeit die Registrierungsfrist zu verlängern und/oder Kommunen und KiTas zu verpflichten die Informationen zu verteilen?“

Kita-Vater:

„Was mir fehlt ist die Angabe der Zeit die investiert werden muss, wenn man sich als Delegierten aufstellen lässt. Ebenso, wie die Aufgaben unter Landesvertreter und Delegierten aufgeteilt werden und vor allem wie und wo die Treffen/Sitzungen stattfinden. Dies sind (zumindest für mich) wichtige Informationen. Ich muss ja wissen, ob ich es zeitlich schaffe dem Amt gerecht zu werden. Habt ihr dazu nähere Informationen?“

Kita-Vater:

„wie können wir denn nun schnell an die Codes für die Wahlregistrierung kommen? Vom Kindergarten haben wir nichts erhalten.“

Kita-Mutter:

„Ich bin eben über den Beitrag des HR auf die anstehende Wahl zum Landeselternbeirat aufmerksam geworden. Wie können wir denn nun schnell an die Codes für die Wahlregistrierung kommen? Vom Kindergarten haben wir nichts erhalten. Sind Eltern mit Kindern in ESBs auch wahlberechtigt?“

Kita-Mutter:

„Dass viele Eltern erst durch den Beitrag der hessenschau von der Möglichkeit erfahren haben, es viele Kita gibt, die selbst schlecht informiert sind und keinen Schlüssel haben, die Frist zu kurz dafür ist aber nicht verlängert werden soll... Da frag ich mich schon, ob man das hätte nicht wesentlich besser und vor allem niedrigschwelliger machen können Hessisches Ministerium für Soziales und Integration. Viel zu kompliziert für viele.“

Kita-Mutter:

„Info vom Hort kam Mittwoch, leider ohne Code, den hat der Hort selbst nicht. Ich hatte schon per Mail angefragt und den Code zugesendet bekommen. Habe ihn auch an den Hort weiter gegeben, soweit ich weiß wurde er aber nicht an die Eltern weitergeleitet. Daher wird sich kaum jemand registriert haben. Schade, einfach schlecht organisiert (zumindest bei uns). Zudem ist der Vorgang durch den Code abschreckend, da es mit Aufwand verbunden ist wenn man ihn selbst anfordern muss. Da hätte es vielleicht eine einfachere Methode gegeben“

Kita-Mutter:

„Wir haben heute [Anmerkung: 16.5.] den Zugangsschlüssel von unserer Kita Frankfurt von unserem Elternbeirat per WhatsApp erhalten und uns gleich für die Wahl registriert.“

Kita-Mutter:

„Die Registrierung zur Wahl ist nur noch bis Montag möglich... wir haben von unserem Kindergarten nicht mal die Infos bekommen...“

Kita-Mutter:

„Wir haben auch keine Info über die Wahl und kein Codes erhalten. Keine Infokampagne ist lokal gelaufen. Ich weiß von der Wahl nur aus Ihre Newsletter. Ich habe gerade eine Email an Ministerium und cc. Kita Eltern Hessen geschickt. Drücke die Daumen das es trotzdem klappt“